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ATA DA 328a REUNIÃO DO CONSELHO DO DEPARTAMENTO DE
ENGENHARIA DE COMPUTAÇÃO E SISTEMAS DIGITAIS - PCS

Realizada em 09-05-201 9, às 09h05

Presentes: Professores Titulares: Anna Helena Reali Costa. Antonio Mauro
Saraiva, Selma Shin Shimizu Melnikoff, Wilson Vicente Ruggiero. Professores
Associados: Cardos Eduardo Cugnasca, Jorge Rady de Almeida Junior, Kechi
Hirama, Marco Tubo Carvalho de Andrade, Marcos Antonio Simplicio Junior.
Professores Doutores: Fabio Levy Siqueira, Jorge Luis Risco Becerra, Paulo
Sergio Cugnasca, Ricardo Luis de Azevedo da Rocha, Romero Tori, Solange Nice
Alves de Souza. Representante Discente: Henrique Geribello Giabardo.
Professores Convidados: Gilberto Francisco Manha de Souza. Jogo José Neto.
Ricardo Nakamura. Justificaram ausência: André Riyuiti Hirakawa, Jaime Simão
Sichman, Moacyr Martucci Júnior.

l.EXPEDIENTE
1.1. Ata da Reunião do Conselho 325' (Fevereiro), 326' (Março) e 327' (Abril)
aprovadas.

1.2. Comunicações
1.2.1. Chefia do Departamento
Profa. Anna Helena Reagi Costa informou que: l) Os docentes do PCS inseriram
seus Projetos Acadêmicos no sistema de avaliação docente da USP. 2) A Chefia já
liberou as mesas antigas da sala CI -49 para os respectivos interessados. Quando
as novas cadeiras chegarem, as antigas serão liberadas. 3) Os orçamentos para as
instalações elétricas na sala CI -49 estão sendo preparados. 4) A festinha Junina do
PCS será no dia 26-06-201 9. Contamos com a colaboração e presença de todos. --

1 .2.2. Conselho Técnico Administrativo/CTA
Profa. Anna Helena Reagi Costa informou que: 1) A reunião foi realizada no dia l l-
04-201 9. 2) Discussão sobre alteração do Regimento Interno da Poli em relação aos
concursos de Livre-Docência: deve-se discutir nos Departamentos se a prova
prática deve ou não ser mantida. 3) A EPUSP recebeu 7 vagas para MS-3 que
devem ser distribuídas entre os Departamentos. Foi constituída uma comissão. 4)
EPUSP refez a aplicação das regras para selecionar os Departamentos a serem
agraciados com as vagas de Professor Titular (permanência das 4 vagas daqueles
Professores Titulares aposentados, dentre eles a vaga do Prof. José Sidnei
Colombo Martini). Os Departamentos agraciados, na ordem, foram: PSI, PEF, PMR,
PMT. 5) Solicitação de novas vagas de Titulares para a EPUSP: Este novo pedido
será feito adiante. CTA propôs abrir concurso em Áreas de Interesse,
vinculadas aos Departamentos: exemplos dados pela Diretoria: Inteligência
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e Engenharia Biomédica, mas podem ser outras. 6) Proposta de cômputo do índice
da carga didática departamental de graduação feita pelo PTC: A CoC-Computação
discutirá o assunto. mas todos os docentes devem se envolver. Este índice é
utilizado como um dos critérios para a distribuição de claros (novos e de titulares). --

1 .2.3. Congregação
Prosa. Anna Helena Reali Costa informou que: 1) A reunião ocorreu no dia 25-04-
2019. 2) A pedido da Diretoria foi encaminhada a Moção sobre a "CPI da Gestão
das Universidades Públicas", aprovada pela Congregação: "A Escola Politécnica,
estabelecida em 1893, co-fundadora da USP ao lado da Faculdade de Medicina, da
Faculdade de Direito, da Escola Superior de Agricultura Luiz de Queiroz, da
Faculdade de Farmácia e Odontologia e da então criada Faculdade de Filosofia,
Ciências e Letras no ano de 1934, reafirma a essencial Importância económica e
social das Universidades Públicas Paulistas, responsáveis, que são, por 38% da
produção científica e tecnológica do Brasil. Consonante aos princípios que
nortearam a fundação da Universidade de São Paulo, sucedendo à revolução
Constitucionalista de 1932, a Congregação da Escola Politécnica manifesta
profunda preocupação com a "CPI da Gestão das Universidades Públicas", que
pode vir a oferecer grave risco à autonomia Universitária. Em uma democracia, CPls
são instrumentos importantes de aprimoramento político e institucional. Entretanto, o
uso indevido de tal instrumento pode levar a retrocessos com graves prejuízos à
sociedade. Scientia Vinces. (Vencerás pela Ciência)." -------------------------

1.2.4. Comissão Administrativa de Engenharia Elétrica
Profa. Anna Helena Reagi Costa informou que: 1) A reunião ocorreu no dia 25-04-
2019. 2) Pós-graduação doou R$ 8.720,04 à CAEEL: cabos foram comprados
(HDMI/VGA), lâmpadas LED (95 lâmpadas para salas D's, Cl-30 e corredores). 3)
Reforma da lanchonete: prometo básico já foi encaminhado para a Diretoria. O
prometo executivo deve demorar de 30 a 40 dias. 4) Projetor da sala de aula DI -OI
quebrou novamente. Problema na manutenção: altura onde é instalado. 5) CEE está
buscando solução do telhado quebrado por queda da parte da árvore. Prefeitura
precisa podar as árvores, o telhado precisa de condições mais seguras para se
poder subir. Precisa do serviço de manutenção da EPUSP. 6) Proposta para a Sala
para o Aluno: integrada com a sala de estudos e sala de vivência do CEE. A Sala
para o Aluno é da CAAEL e salas de estudo e vivência são do CEE. Sala para
Aluno: proposta de ser um espaço com computadores para estudo e para reuniões.

1.2.5. Comissão de Graduação e Coordenadoria dos Cursos Quadrimestrais
Prof. Selma Shin Shimiz Melnikoff informou que: 1) Houveram várias discussões na
Comissão de Graduação, mas um dos assuntos relevantes que merece destaque é
a discussão das atividades complementares que poderão constar no histórico dos
alunos, com créditos da carga horária do curso. Uma legislação superior obriga que
se tenha até 5% da carga do curso nessas atividades. A Pró-Reitoria de extensão é
responsável por esta questão e deve enviar algumas orientações, mas a CG solicita
que cada CoC discuta quais atividades serão consideradas e como seriam
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contabilizadas. 2) Foi sugerido pela CG que cada CoC discuta como calcular a
carga didática dos docentes e oriente a chefia para que encaminhe sugestões para
oCTA

1 .2.6. Comissão de Estágios
Prof. Jorge Luis Risco Becerra informou que: 1) Está no início do módulo de estágio
e que todos os alunos foram alocados nos respectivos estágios. ---------------

1 .2.7. Comissão de Pós-Graduação
Prof. Jorge Rady de Almeida Júnior informou que: 1) Haverá eleição para
coordenação da CCP-PPGEE (Comissão Coordenadora do Programa de Pós-
Graduação em Engenharia Elétrica). Na eleição do final do mês de Abril o Prof. Vitor
Heloiz Nascimento renunciou e na sequência foi eleito o Prof. Jogo Antõnio Martino
titular) e o próprio Prof. Vitor (Suplente). Mas haverá troca de vice coordenador na
CCP da Elétrica 2) Disse também que o novo ingresso para o Mestrado para os
novos candidatos está aberto até o dia 17-05-2019. 3) O Workshop de Pós-
Graduação para os alunos será no dia 28-11-2019. 4) O Workshop de Pós-
Graduação e Pesquisa será definido no dia 03-09-201 9. -------------------------

1 .2.8. Comissão de Pesquisa -- CPq
Prof. Jaime Simão Sichman informou que os principais pontos de interesse ao PCS
são os seguintes: 1) Foi lançado o edital USP/COFECUB 2019, para cooperação
com pesquisadores franceses. Inscrições devem ser feitas até 04/06, pelo sistema
Atena 2) A PrPq elaborou um guia com informações sobre Pós-Doutorado na USP
,o qual foi enviado via email aos docentes. 3) Ocorreu esta semana a visita de uma
delegação da Universidade do Minho, com interesse em pesquisas na área de
medicina regenerativa e engenharia. A POLI e a FM estão tentando fazer uma
parceria mais ampla entre os pesquisadores das duas Escolas. 4) Foi lançado um
edital para projetos de pesquisa cooperativos entre a USP e a Universidade de
Lyon, na França, mais detalhes na página da AUCANI. --------------------------

1 .2.9. Comissão de Cultura e Extensão Universitária
Prof. Cardos Eduardo Cugnasca informou que: 1) Haverá a visita monitorada no
âmbito do "Programa Universidades e as Profissões" da USP, no dia 18-05-201 9, no
Prédio da Engenharia Civil. Os professores envolvidos do Departamento são
Ricardo Luis de Azevedo da Rocha e Ricardo Nakamura. O Prof. Romero Toro irá
ceder equipamentos para demonstração sobre simulação de anestesia com
realidade virtual. 2) Na reunião da Comissão de Cultura e Extensão, realizada em
25/04/2019, decidiu-se que cursos de extensão devem se iniciar apenas caso as
matrículas atinjam 10 participantes (mínimo), e que caso haja o cancelamento do
oferecimento por insuficiência de participantes, um novo reoferecimento seja feito
apenas após se avaliarem as razões e se definirem açóes para suplantar esse
obstáculo. O custo dos cursos que não se concretizam para a EPUSP, tanto do
ponto de vista operacional como em relação à sua imagem, é grande. 3) Sobre a
AEP, definiram-se a distribuição das cerca de 80 bolsas para alunos com
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vulnerabilidade socioeconómica, que considerou pela primeira vez, tanto
pontuação da SAS-USP como o desempenho acadêmico. ----------------------

1.2.10 - Comunicações do Centro de Engenharia Elétrica/CEE
Representante Discente Priscila Franco Verás informou que: 1) Em relação aos
armários dos alunos, como os armários estavam feios foi combinado que o CEE iria
pinta-los e colocar de volta no mesmo lugar. Depois de feita a pintura, os
professores mudaram de ideia e acharam melhor colocar na lateral dos corredores
do bloco B (por uma questão estética), apesar dos armários já estarem pintados.
Para os alunos esta nova posição não era boa, visto que a maioria frequenta mais o
corredor do bloco D e ficaria complicado, aos alunos do CEE, transportarem os
armários até na lateral dos corredores do bloco B. Por fim, houve um acordo e o
zelador Fábio Teodoro ajudou a subir com os armários ao corredor do bloco B. 2)
Em relação ao áoodfruck, a representante Priscila Verás, foi uma das responsáveis
por conseguir os foodfrt/cks em Novembro de 2018. Foram cotados
aproximadamente 7 a 8 ÉoodfrucAs licenciados pela USP, sendo que parte deles
ofereciam refeições durante o almoço com preço médio de R$12,00 a R$15,00 a
refeição. Quando foi feito o contato, estavam muito interessados a ficar na EPUSP,
porém, durante a reunião da CAEEL essa proposta foi barrada pelos professores
(principalmente pelo Prof. Sebastião G. dos Santos Filho (PSI». 3) Relembrou que a
SEnEC - Semana de Engenharia Elétrica e de Computação será na 3a semana de
setembro. Pediu aos professores para não marcarem testinho ou prova. Solicitou
aos docentes, que tiverem sugestões de palestrantes/temas ou indicações de
empresas para participar, enviar e-mail para os representantes (Priscila Franco
Verás ou Tiago Santa Mana Rodrigues Mano. Em relação ao Dia de Discussão de
Curso, promovido pelos alunos em 02-05-2019, o resultado foi muito bom. Foram
feitas discussões sobre carga e cobrança das matérias, saúde mental dos alunos,

r o B = w======w====w== ===w====== =w=======w==w=-nn----------=-----------= -------==-===== == =
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Não houverelato

1 .2.1 2. Palavra dos Conselheiros

1) Prof. Romero Tori fez visita à Universidade de Birmingham (UK), a alguns
laboratórios de pesquisa, onde ocorreram reuniões e discussões sobre pesquisas.
Foi muito bom e disse que há possibilidades de parcerias com a USP. 2) Prof.
Saraiva esteve com o Prof. André e o diagnóstico dele não é bom. O PCS deseja
que sua qualidade de vida melhore. 3) Prof. Fábio Levy consultou sobre a
possibilidade da divulgação da Pauta e Ata para todos os docentes do

m H =====w=============w = ==== ============ ====w=w»»w===»=» »»w=»www=ww=ww«»=»ww=wwwn====

2.ORDEM DO DIA
2.1 . Graduação
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2.1.1. Designação de Monitoria
Referendados os pedidos de Designação de Monitoria para: 1) Disciplina: PCS31 1 1
- Laboratório de Programação Orientada a Objetos para a Engenharia Elétrica.
Aluno: José Vitor Martins Makiyama. Período: 01-04-2019 a 31-07-2019. 2)
Disciplina: PCS3115 - Sistemas Digitais 1. Aluno: Trago Santa Mana Rodrigues
Mano. Período: 01-05-2019 a 31-07-2019. 3) Disciplina: PCS3115 - Sistemas
Digitais 1. Aluno: Lucas Gaia de Castro. Período: 01 -05-2019 a 31 -07-2019. -------

2.2. Pós-G raduação
2.2.1. Proposta de Banca para Exame de Qualificação de Mestrado
Aorovada a Proposta de Banca para Exame de Qualificação de Mestrado da aluna
Gisele Juliana Cocka de Oliveira - conforme aprovada na reunião da CCP
(Comissão Coordenadora de Programa de Pós-Graduação). -------------------

2.2.2. Proposta de Banca para Exame de Qualificação de Doutorado
Aprovada as Propostas de Banca para Exame de Qualificação de Doutorado dos
alunos: 1) Josué Leal Moura Dantas - conforme aprovada na reunião da CCP
(Comissão Coordenadora de Programa de Pós-Graduação). 2) Paulo Carlos
Ferreira dos Santos - conforme aprovada na reunião da CCP (Comissão
Coordenadora de Programa de Pós-Graduação). -----------------------------

2.2.3. Proposta de Banca para Defesa de Dissertação de Mestrado
Aprovada a Proposta de Banca para Defesa de Dissertação de Mestrado do aluno
José Carlos Gutiérrez Menéndez - conforme aprovada na reunião da CCP
(Comissão Coordenadora de Programa de Pós-Graduação). ---------------------

2.2.4. Proposta de Banca para Defesa de Tese de Doutorado
Aprovada a Proposta de Banca para Defesa de Tese de Doutorado do aluno Ruben
Glatt - conforme aprovada na reunião da CCP (Comissão Coordenadora de
Programa de Pós-Graduação). -------------------------------------------

2.3.Pesquisa
2.3.1 - Eleição de Representante Suplente do PCS na CPq
Aprovada com aclamação a indicação do Prof. Marcos Antânio Simplício Júnior em
substituição do Prof. André Riyuiti Hirakawa até o final do mandato. --------------

2.3.2. Proposta de Projeto de Pesquisa
Aprovada as Propostas de Aditivo de Prometo de Pesquisa: 1) 5G-RANGE - Remote
Área Access Network for 5th Generation. Coordenador: Prof. Dr. Moacyr Martucci
Junior. Prorrogação de Prazo: 19 meses (15-07-2019 a 28-02-2021). Instituições
Envolvidas: Comissão Européia / CTIC RNP / INATEL / Ericsson, entre outras. 2)
Segurança e Mobilidade com Alta Escalabilidade da Scopus. Coordenador: Prof. Dr.
Wilson Vicente Ruggiero. Motivo do Aditivo: Cessão de Direitos e Obrigações da
Scopus para o Banco Bradesco S.A. Instituições Envolvidas: Banco Bradesco S.A. /

/ a ========= === ======== ============== ======= ==nn n ======= = === === ==== =nW=W=n»
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2.4. Cultura e Extensão Universitária
2.4.1 . Participação de Docente em Atividades de Extensão:
a) Assessoria e Consultoria (art. 20):
Aprovada a participação dos docentes: 1) Prof. Dr. Kechi Hirama. Atividade:
Coordenação. Curso: MBA - Internet of Things (lo'D. Período: de 18-02-2019 a 18-
02-2021 . 2) Prof. Dr. Kechi Hirama. Atividade: Vice-Coordenação. Curso: Tecnologia
de Software - MBA USP. Período: de 1 8-02-201 9 a 1 8-08-2021 . ----------------

b) Ministração de Curso de Extensão (art. 21):
Aprovada a participação do docente Prof. Dr. Jorge Rady de Almeida Junior. Curso
Tecnologia de Software. Disciplina: Data Warehouse e Sistemas de Informação
Período: 07-05-201 9 a 1 2-07-201 9. ----------------------------------------.

Referendada a participação dos docentes: 1) Profa. Dra. Lucra Vilela Leite
Filgueiras. Curso: Big Data - Inteligência na Gestão de Dados. Disciplina: Interaçáo
e Experiência do Usurário para Big Data. Período: 20-02-2019 a 24-04-2019. 2)
Prof. Dr. Bruno de Carvalho Albertini. Curso: Direito e Tecnologia da Informação.
Disciplina: Tópicos Avançados de Direito e Tecnologia da Informação 1. Período: 23-

o4=2o19 a 25=o6=2o19 ====================== =========== ========= ======= === = =====wHH=== =

2.4.2. Alteração na Distribuição de Docentes e Carga Horária em Curso de
Especialização
Aprovado o pedido de alteração na distribuição de docentes e carga horária para o
Curso: Direito e Tecnologia da Informação. Coordenador: Prof. Dr. Edson Satoshi
Gomi: 1) Disciplinas: a) Direitos Intelectuais na Sociedade da Informação -
Ministrantes: Prof. Dr. Antonio Carlos Morato - carga horária 21 horasl Prof. Dr.
Balmes Vega Garcia - carga horária 06 horasl Profa. Dra. Silmara Juny A. Chinellato
- carga horária 03 horasl b) Software: conceitos, tecnologias e negócios -
Ministrantes: Prof. Dr. Fábio Levy Siqueira - carga horária 30 horas. 2) Substituição
de monitor (em todas as disciplinas do curso): Jailton Nunes Leocadio (anterior)l
Fernanda Mayumi Ohnuma Tachibana (atual). --------------------------------

2.5. Pedidos de Afastamento
Aprovado os pedidos de afastamento de: 1) Prof. Dr. Bruno de Caralho Albertini.
Local: Inglaterra. Período: 11-05-2019 a 19-05-2019. Substituto: Prof. Dr. Edson
Satoshi Goma. 2) Prof. Dr. Edson Satoshi Gomi. Local: Natal-RN. Período: 15-04-
2019 a 17-04-2019. Substituto: Prof. Dr. Bruno de Carvalho Albertini. 3) Prof. Dr.
Eduardo Raul Hruschka. Local: EUA. Período: 02-06-201 9 a 08-06-201 9. Substituto:
Profa. Dra. Anna Helena Reagi Costa. 4) Profa. Dra. Lucra Vileza Leite Filgueiras.
Local: São Paulo-SP. Período: 10-05-2019. 5) Prof. Dr. Marcos Antonio SimplíciQ
Junior. Local: Curitiba-PR. Período: 24-04-201 9. Substituto: Prof. Dr. Edson Satoshç

Gomi. 6) Prof. Dr. Romero Toro. Local: Recife-PE. Período: 05-05-2019 a 07-05-
2019. Substituto: Prof. Dr. Ricardo Nakamura. 7) Prof. Dr. Romero Tori. Local:
Inglaterra. Período: 21-06-2019 a 28-06-2019. substituto: Prof. Dr. nic?199

328' Ata da Sessão OFdhária do Conselho do PCS, de 09 de maio de 2019.
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Nakamura. 8) Prof. Dr. Romero Tori. Local: Araranguá-SC. Período: 04-06-2019 a
07-06-201 9. Substituto: Prof. Dr. Ricardo Nakamura. ----------------------------------

2.6. Relatórios de Afastamento
Aprovado os relatórios de afastamento dos docentes: 1) Profa. Dra. Luzia Vilela
Leite Filgueiras. Local: São José dos Campos-SP. Período: 14-03-2019 a 15-03-
2019. 2) Profa. Dra. Lucia Vilela Leite Filgueiras. Local: Mogi das Cruzes-SP
Período: 28-03-2019 a 29-03-2019. 3) Profa. Dra. Solange Nice Alves de Souza.
Local: ltália. Período: 23-03-201 8 a 01 -04-201 8. -------------------------------

2.7. Prorrogação de Vaga/Claro Temporário de Professor Doutor (Sérgio
Roberto de Mello Canovas)
Aprovado o pedido de Prorrogação da Vaga/Claro Temporário de Professor Doutor
(Sérgio Roberto de Mello Canovas). ------------------------------------------

2.8. Alteração do Regimento Interno da EPUSP em relação aos concursos de
Livre-Docência
Profa. Anna Helena Reagi Costa solicitou opinião dos conselheiros, sobre alteração
do Regimento Interno da EPUSP, em relação aos concursos de Livre-Docência em
relação à eliminação da prova prática. Após discussão, foi feita a votação, 13
conselheiros voltaram a favor da retirada da prova prática e houve 2 abstenções. ---

Nada mais a constar. A reunião deu-se por encerrada às l Ih25 e eu, Léia Sicília,
Secretária do Departamento de Engenharia de Computação e Sistemas Digitais, na
reunião do Conselho, redigi e digitei a presente ata.

.h~ÜÚli
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